

AGENDA

**Tous les lundi à 17h15
local du PCF :
Réunions de campagne**

■ **Jeudi 4 mars**
À 20h

Palais des sports Besançon
MEETING REGIONAL

■ **Jeudi 4 mars**
À 20h

Cinéma des quais Belfort
Film débat
« la domination masculine »
de Patric Jean
Sur invitation

■ **Dimanche 14 mars :**
1er tour des élections
régionales

■ **Dimanche 21 mars :**
2nd tour des élections
régionales

**Si vous souhaitez tenir un
bureau de vote
merci de contacter la
fédération au
03.84.21.34.66**

■ **Ci-joint**

**Tract tiré à 15000 ex.
Celui ci est disponible
à la fédération.
Si vous souhaitez
le distribuer dans votre
secteur merci de
contacter la fédération**

Edito

Par Jean PARENTY

Notre force : Etre rassemblés

Le gouvernement de Sarkozy poursuit ses attaques les plus brutales (retraites, etc..) et tente de manipuler l'opinion sur les thèmes identitaires et sécuritaires pour rattraper un électorat qui le fuit et qui ne croit plus au « travailler plus pour gagner plus ».

Mais il reste fort des faiblesses de la gauche.

L'ouverture au Modem dès le premier tour de Ségolène Royal en annonce d'autre pour le second tour. Les pas de clerc de Martine Aubry sur les retraites indiquent que la pente des alliances à droite s'accroissent quand on se contente de politiques d'accompagnement du désordre libéral .

Les silences d'Europe Ecologie tant sur les retraites que l'alliance avec le Modem devraient interroger ceux qui y voient une opportunité pour bousculer la gauche : gommer la nécessaire rupture avec les politiques libérales mène à la confusion politique et à l'impossibilité de créer une alternative écologique et sociale.

L'aspiration unitaire visant à créer une alternative à gauche rassemblée et dynamique a traversé le PCF. Quelques régions ont réussi à mettre sur pied des accords allant de « Ensemble ... » au NPA, c'est un espoir pour la suite.

C'est ce qui fait la force de la liste franc comtoise « Ensemble pour une franche Comté à gauche... » présentée par le Front de Gauche (PCF, Parti de Gauche et les Alternatifs), c'est de s'être réuni sur un projet ambitieux et crédible.

Ce qui fait sa force c'est la présence sur nos listes et dans nos comités de soutien de nombreux acteurs du mouvement syndical et associatif de celles et ceux qui luttent, qui résistent, qui se mobilisent pour une société où la justice et la solidarité remplaceront la concurrence de tous contre tous.

MEETING REGIONAL

**Le jeudi 4 mars
à 20h00**

Palais des sports de Besançon

Avec la participation d'Evelyne Ternant (tête de liste régionale), Patrick le Hyaric (PCF) Claude Debons (PG) et Roland MERIEUX (Les Alternatifs)

*Pour se rendre au meeting,
un départ en bus est organisé depuis Belfort (départ à 18h) et Sochaux (18h15).*

*Pour s'inscrire
contactez la Fédération*

RETRAITES : le pillage organisé par le MEDEF avec l'aide du gouvernement

Écoutons le MEDEF «*au nom de la liberté, loin de nous de remettre en cause le système par répartition. Néanmoins, sa consolidation comme pivot des retraites passe nécessairement par la Liberté pour chaque individu de pouvoir compléter ses revenus futurs par la capitalisation. On a beaucoup brocardé les fonds de pensions à l'occasion de la crise. Mais sait-on que la rentabilité moyenne d'1 euro investi dans la capitalisation est 3 fois supérieure à celle du même euro placé dans la répartition ?* »

Tout est faux dans cette affirmation

- Dans un système de retraite par répartition aucune rentabilité d'aucun placement n'est envisagée car les cotisations versées sont reversées immédiatement en pensions.

- La capitalisation ne peut pas compléter collectivement un système par répartition, l'enrichissement des uns se fait au détriment des autres (c'est comme au loto si les uns gagnent c'est qu'ils ont misé **mais tous les autres ont perdu**).

- Implicitement sous cette volonté de justifier le pillage des richesses produites par une minorité, il y a

la définition du système dit par répartition et par capitalisation, à savoir que seulement dans le premier système les actifs feraient vivre les inactifs. Or tout le système aujourd'hui, qu'il fasse passer les retraites par le canal de la répartition ou par le canal des fonds de pension prélève sur le fruit du travail des actifs (le profit distribué sous forme de dividende). La différence est que l'un répartit un peu plus solidairement que l'autre.

Financement des retraites : quel est le choix ? C'est d'abord un choix politique de société.

- **Soit on agit sur « les dépenses »** : baisse des pensions, augmentation de l'âge de départ en retraite etc...

- **Soit on agit sur les recettes** : assurer le plein emploi (des jeunes en particulier), de bons salaires, etc...

Ne pas choisir c'est laisser le choix à d'autres (le MEDEF, Sarkozy-Fillon).

Peut-on être écolo et s'accommoder du capitalisme?

Quel gouffre entre les beaux discours sur les dangers qui menaçaient notre planète et le fiasco des actes nécessaires pour inverser ces phénomènes. Nous subissons tous un matraquage idéologique qui tend à culpabiliser chaque individu dans son comportement au quotidien. Pendant ce temps là, les grands pollueurs, s'autoproclament les champions du développement durable, lorsqu'ils disent « il faut sauver la planète », ils pensent « il faut sauver le capitalisme. Avec le Front de Gauche, soyons des écologistes qui s'en prennent à la racine du mal au contraire des écolos à la sauce Cohn Bendit qui eux veulent gérer le capitalisme. Oui, il faut s'en prendre au système qui pille les ressources naturelles, qui déstructure les équilibres biologiques et qui exploite les hommes et les femmes pour la course au profit. Alors, peut-on être écolo et s'accommoder du capitalisme? L'échec du sommet de Copenhague éclaire cette question. Nous, Front de Gauche, pour la région Franche-Comté, nous avons la responsabilité d'apporter des réponses concrètes : le développement du ferroviaire pour les voyageurs et les marchandises, des transports urbains non polluants, l'isolation thermique des bâtiments, le développement des services publics pour l'eau, l'assainissement, les déchets, mais aussi développer et favoriser l'agriculture de proximité non polluante. Aménageons le territoire français pour ne pas créer des villes qui soient des enfers et des campagnes des déserts. Comme dans les autres domaines, investissons le terrain écologique avec ambition et conviction.

Jean RAUSHER

Succès de la manifestation sur les retraites du mercredi 24 février (Plus de 200 manifestants à Belfort)

« Nous avons des droits et on veut les faire respecter, on ne veut pas de misérabilisme et on n'est pas là pour faire pleurer Margot dans les chaumières. Pas besoin de grandes démonstrations pour savoir qu'avec 1000€ on ne peut pas vivre. Nous sommes tous logés à la même enseigne, que ce soit les jeunes, les actifs ou les retraités... Les retraites qui globalement ont perdu 20% depuis 1993, depuis qu'elles sont indexées sur le coût de la vie et plus sur l'évolution moyenne des salaires »

Intervention de Madeleine MORICE (CGT) lors de la manifestation.